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Das Leitbild der Lebenshilfe Vorarlberg  

Wir heißen „Lebenshilfe Vorarlberg“. 

Wir sind eine Organisation, 

die sich für Menschen mit Behinderungen einsetzt. 

Wir unterstützen Menschen mit Behinderungen 

und ihre Familien. 

Für unsere Arbeit haben wir ein Leitbild. 

Ein Leitbild ist ein Dokument worin steht, 

wer man ist, was man will 

und wie man seine Ziele erreicht. 

Viele Organisationen und Firmen haben ein Leitbild. 

Das Leitbild gibt uns vor, 

wie wir unsere Arbeit machen wollen.  

Das Leitbild in leichter Sprache  

Als Organisation begleiten wir Menschen mit Behinderungen. 

Wir unterstützen sie bei einem selbstbestimmten  

und erfüllten Leben in unserer Gesellschaft. 

Unter der Gesellschaft versteht man 

das Zusammenleben aller Menschen. 

Wir setzen uns mutig dafür ein, 

dass die Gesellschaft Menschen mit Behinderungen  

als gleichberechtigte Bürgerinnen und Bürger sieht.  

Wir versuchen auf unterschiedliche Weise 

ein selbstverständliches Miteinander aller Menschen zu erreichen.  

  



 
 

 
 

Seite 2 
 

0
2
/2

0
1

7
 

 

An diese 7 Punkte wollen wir uns in Zukunft halten: 

1) Wir setzen uns für die Rechte 

von Menschen mit Behinderungen ein  

Alle Menschen haben die gleichen Rechte 

und die gleiche Würde. 

Würde oder Menschenwürde heißt: 

Jeder Mensch hat das Recht 

mit Respekt behandelt zu werden. 

Wir begegnen allen Menschen auf Augenhöhe 

mit Respekt und Achtung.  
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2) Wir sind auf dem Weg zur Inklusion  

Inklusion heißt einbeziehen. 

Damit ist gemeint, 

dass Menschen mit Behinderungen 

alle Lebensbereiche mit gestalten. 

Dass Menschen unterschiedlich sind, 

sehen wir als Stärke. 

Wir setzen uns  

für Menschen mit Behinderungen ein. 

Sie sollen selbstbestimmt  

und ohne Hindernisse 

in allen Lebens-Bereichen aktiv teilnehmen können.  
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3) Wir stellen die Lebens-Qualität von Menschen mit Behinderungen  

in den Mittelpunkt  

„Lebens-Qualität“ ist eine Bezeichnung, die aufzeigt, 

wie wohl sich Menschen in ihrem Leben fühlen. 

Es gibt verschiedene Punkte, 

die die Lebens-Qualität verbessern. 

Wenn sich die Lebens-Qualität verbessert, 

fühlt sich der Mensch auch besser.  

Zur Lebens-Qualität zählen wir alles, 

was die Lebens-Bedingungen einer Person ausmacht. 

Für uns sind besonders die Lebens-Bedingungen in den Bereichen 

Arbeit, Bildung, Wohnen und Freizeit wichtig.  
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4) Wir begleiten Menschen mit Behinderungen dabei,  

ihr Leben zu gestalten  

Bei unseren Begleitungs-Angeboten stehen  

die Wünsche, Fähigkeiten und Bedürfnisse  

der einzelnen Person im Mittelpunkt. 

Dabei bauen wir auf die Unterstützung  

der Familie und allen Menschen im Umfeld der Person.  
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5) Wir arbeiten mit bewusster Haltung 

 und besonderen Fähigkeiten  

Unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter arbeiten verlässlich  

und sind sich ihrer Verantwortung bewusst. 

Sie arbeiten mit großem persönlichem Einsatz.  

Sie verfügen über hohe fachliche 

und persönliche Fähigkeiten.  
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6) Wir sind eine lebendige  

und lernende Organisation  

Unsere Angebote und unsere Organisation 

entwickeln wir laufend mit anderen Menschen weiter. 

Wir beziehen das Wissen und die Erfahrung 

von Menschen mit Behinderungen mit ein.  
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7) Wir setzen unsere Ressourcen verantwortungsvoll ein  

Ressource spricht man so: Resuurße 

Das ist etwas, das hilft. 

Das ist jemand, der hilft. 

Als Organisation verwenden wir Ressourcen 

wie Zeit, Geld und Sachwerte 

verantwortungsvoll und wirksam. 

Mit Sachwerten sind zum Beispiel Gebäude  

oder Autos gemeint. 

Alle Ressourcen verwenden wir so, 

dass sie Menschen mit Behinderungen  

und der Gesellschaft für lange Zeit helfen.  

 


